

El palmicultor

Boletín Informativo de la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite - Fedepalma

Abril de 2004 No. 386

Tarifa postal reducida No. 632 Ven. Dic/2005. ISSN 0121-2915. Publicación colfinanciada por el Fondo de Fomento Palmero

Se vino el TLC

El próximo 18 de mayo los gobiernos colombiano y estadounidense comenzarán las conversaciones con miras a establecer un tratado de libre comercio entre los dos países. La Junta Directiva de Fedepalma se reunió en días pasados, para establecer parámetros de negociación en el sector de oleaginosas, con la idea de dárselos al gobierno, que ya ha mostrado interés por conocerlos. Fedepalma también estará presente en el llamado “cuarto de al lado”, monitoreando de cerca los desarrollos del encuentro y asesorando a los negociadores. **El Palmicultor** permanecerá atento y en su próximo número informará a sus lectores sobre este importante evento.

Jorge Ortiz Méndez ganó premio Expofinca



El pasado 24 de marzo don Jorge Ortiz Méndez se hizo merecedor del Premio Nacional Expofinca a los Mejores del Sector Agropecuario, en la modalidad “Toda una vida”. El galardón le fue entregado durante la ceremonia de inauguración de Expofinca en Medellín, y a ella lo acompañaron su esposa,

Luz Arango de Ortiz, su hija Luz Stella Ortiz Arango y los miembros de la Junta Directiva de Fedepalma Argemiro Reyes y Ernesto Vargas.

Vea página 6

Eventos gremiales

Los días 2, 3 y 4 de junio próximo se realizarán en Santa Marta el XXXII Congreso Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, la XXXII Asamblea General de Fedepalma y la XIV Sala General de Cenipalma. *Vea programa en la página 32.*



Regiones palmeras de Colombia ¿Quién nos gobierna?

El Meta es el departamento que más produce aceite de palma en Colombia. Su gobernador actual, Edilberto Castro Rincón, asegura que el cultivo de la oleaginosa es bandera de su gobierno. A partir de este número, encuentre en **El Palmicultor** entrevistas con los gobernantes de las regiones palmeras del país. *Vea página 20.*

Nueva tabla de bonificación por AGL%

Encuentre inserta en **El Palmicultor** la nueva tabla de bonificación por AGL% que pactaron los productores de aceite de palma y los industriales. *Vea página 11.*

Fondos parafiscales: ¿Cuál es su futuro?

En los últimos meses, el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, y los gremios que administran fondos parafiscales, han estado discutiendo la propuesta de esa cartera de fusionar los fondos y regionalizarlos. *Vea análisis en la página 16.*

En esta edición

Certificaciones de calidad para Consultécnica

4

La administración corporativa de los riesgos de seguridad

7

Indicadores palmeros

12

Notas técnicas

26

Taller estratégico de palmeros ecuatorianos

Que el sector debe crecer y consolidarse, y su agremiación palmera posicionarse gremial e institucionalmente, fueron algunas de las principales conclusiones que obtuvieron los palmeros ecuatorianos reunidos en enero pasado en un taller de planeación estratégica, organizado por Ancupa y Fedapal.

El facilitador del evento fue el economista Franklin Maihuashca, ex asesor económico del ex presidente ecuatoriano Rodrigo Borja, quien entregará al gremio palmero de ese país un documento para que sea analizado y se tomen las decisiones que permitan enrumbarlo en la dirección adecuada.



Alarma en Ecuador por robo de aceite

El sector palmicultor ecuatoriano anda preocupado porque se han incrementado los asaltos a tanqueros que transportan aceite rojo de palma. El más reciente fue al de la Extractora Oleocastillo que fue interceptado por un vehículo del que bajaron varios encapuchados que golpearon al conductor y lo amordazaron. Luego descargaron las 35 toneladas de aceite y abandonaron el carguero. Ancupa está realizando contactos con la Policía y las Fuerzas Armadas de su país, y no descarta la posibilidad de contratar investigadores y seguridad privada para controlar los asaltos.

Ganó Jorge Ortiz Méndez



Don Jorge Ortiz Méndez, en compañía de su esposa, Luz Arango de Ortiz, durante la ceremonia en la que se le entregó el merecido galardón.

La Junta Directiva de Fedepalma había postulado a don Jorge al Premio Nacional Expofinca a los Mejores del Sector Agropecuario en la modalidad "Toda una vida", entre otras razones porque él fue el motor del desarrollo agrícola que le ofrecería a Colombia nuevas alternativas de cultivos comerciales: el algodón y la palma de aceite. Dos oleaginosas que, con el pasar del tiempo, le demostrarían al país que Ortiz Méndez era un hombre visionario.

Se ha dedicado con el empeño que sólo poseen los grandes, a darles forma a sus ideas y a las de otros. Así, ha estado presente en la génesis, el diseño y realización de proyectos, instituciones, empresas y agremiaciones que "han constituido y constituyen hoy día orgullo de su país y de todos los latinoamericanos", como lo dijera el Director General del Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas de la OEA en 1975, al hacerle entrega de la Medalla Agrícola Interamericana.

Don Jorge fue uno de los fundadores de Fedepalma y durante once años participó en forma activa en su Junta Directiva y ejerció su presidencia durante dos años.

Igualmente, ha sido miembro especial de la Junta Directiva de Cenipalma desde su creación, dando orientaciones que han sido fundamentales para su organización y consolidación.

Por sus grandes contribuciones al sector agropecuario en general y en particular al palmero, en 1997 Fedepalma declaró a don Jorge Ortiz Méndez baluarte ético del sector palmicultor y ejemplo digno de emulación, y le confirió la "Orden al Mérito Palmero".

Para la agremiación palmera representó un gran honor postular a don Jorge para obtener el Premio Nacional Expofinca a los Mejores del Sector Agropecuario en la categoría Toda una Vida. Porque todavía hoy, casi 30 años después de que la OEA reconociera internacionalmente sus méritos, los latinoamericanos nos sentimos orgullosos de su vida y de su obra. Gracias a su tesonero esfuerzo en el pasado, para muchos productores agrícolas colombianos el presente es esperanzador y el futuro es promisorio. Y, gracias a que su espíritu visionario se mantiene intacto, por fortuna para Colombia sigue brindando su consejo, exponiendo sus experiencias y orientando los destinos del sector agropecuario, de cara a las nuevas realidades políticas y económicas del país. ☸